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CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE 

FLORIANÓPOLIS 
 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL –

CTEA COMDEMA EM 28.11.2023 
Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às 14h03, reuniu-se a Câmara 1 

Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: http://meet.google.com/vpe-brqj-2 

ydb. (OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). Estavam presentes os seguintes representantes: 3 

O Presidente, Sr. Eduardo Moure (ACESA), Sra. Francielle Regina Ceccato (SME), Sr. Ricardo 4 

Cerruti Oehling (IAR), Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sra. Marilei Grams (SMS), Alessandra 5 

Birolo (Instituto Ekko Brasil), Graziele Aparecida Rodrigues (ECOPAERVE). Presentes também a 6 

Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da Silva Homem, completando oito (08) 7 

participantes, representando sete (07) instituições efetivas da CTEA/COMDEMA. Justificaram a 8 

ausência: Sr. Marcelo Luiz Zapelini e Sra. Daiana Andréia Bastezini (SGRS/ SMMA), Sra. Letícia 9 

Zampieri e Sra. Erika Cardoso (R3 Animal), Sr. Rodrigo Franco (Instituto Çarakura), Sra. Maria 10 

Aparecida Cabral de Sá e Sr. Henrique Pedro dos Reis (FLORAM). Eduardo iniciou a reunião 11 

agradecendo a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos na 12 

condição de presidente. Em seguida, apresentou a pauta da reunião conforme: 1. Aprovação da Ata: 13 

Reunião Ordinária (17.10.2023); 2. Entrada de novo membro na CTEA (ECOPAERVE); 3. 14 

Repasses do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da Rede/Fórum de Educadores 15 

Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para apreciação e aprovação; 4. 16 

Continuação do diálogo e deliberação sobre a realização da 2ª Conferência de Educação 17 

Ambiental de Florianópolis em 2024; 5. Apresentação dos trabalhos de EA da R3 Animal; e 6. 18 

Assuntos Gerais. Eduardo solicitou inversão da pauta, sendo aprovado por todos. Em seguida deu 19 

início ao item 2. “Entrada de novos membros na CTEA (ECOPAERVE)”. Eduardo deu às boas-20 

vindas as novas integrantes da Câmara Técnica de Educação Ambiental – CTEA, representantes da 21 

Associação Ecopaerve, Sra. Michelle Lopes (Titular) e Sra. Graziele Aparecida Rodrigues. Eduardo 22 

passou à palavra as novas integrantes da CTEA para uma breve apresentação. Concluída a 23 

apresentação, Eduardo deu continuidade à pauta colocando em votação a ATA REVISADA da 24 

reunião ordinária de 17.10.2023. Aberta à votação a ATA foi aprovada por unanimidade. Na 25 

sequência, Eduardo, passou ao terceiro item da pauta: “Repasses do Grupo de Trabalho da proposta 26 

de Projeto da Rede/Fórum de Educadores Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para 27 

apreciação e aprovação”. Eduardo apresentou um breve relato do andamento do projeto, do que foi 28 

desenvolvido até o momento. A secretária informou que em 10 de novembro de 2023 foi publicado 29 

no Diário Oficial Eletrônico do Município, edição n. 3564, o Decreto n. 25.730 que ALTERA O 30 

ART. 1º DO DECRETO N. 8.391, DE 2010, QUE REGULAMENTA O CONSELHO DE 31 

ADMINISTRAÇÃO DISPOSTO NO ART. 5º, DA LEI Nº 8290, DE, DE 29 DE JUNHO DE 2010, 32 

CRIADO PARA ADMINISTRAR OS RECURSOS DO FUNDO MUNICIPAL DE MEIO 33 



 

 

 

 

2 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE 

FLORIANÓPOLIS 
 

 AMBIENTE.  Em seguida Eduardo passou ao quarto item da pauta: “Continuação do diálogo e 34 

deliberação sobre a realização da 2ª Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis em 2024. 35 

Eduardo abriu espaço de fala aos presentes. Alessandra Birolo (Instituto Ekko Brasil) sugeriu 36 

trabalhar a organização da Conferência em conjunto CTEA/COMDEMA, CONSEMA, GTEA 37 

RH08. Eduardo comentou que essas parcerias são importantes, podendo convidar representantes de 38 

outros conselhos e instituições para compartilhar suas experiências, mas o foco da Conferência é a 39 

educação ambiental no município de Florianópolis. Sugeriu trabalhar essas parcerias para realização 40 

de outros eventos socioambientais. Foi sugerido também atualizar a arte/logo da Conferência. Após 41 

várias considerações como a criação de um Grupo de Trabalho em parceria com o COMDEMA para 42 

organização da Conferência, Eduardo solicitou a secretária pautar para a próxima reunião do 43 

COMDEMA a realizar-se em 11/12/2023, o item “Deliberação sobre a realização da Conferência 44 

Municipal de Educação Ambiental em 2024”. Foi aprovado por todos. Ato contínuo, Eduardo 45 

informou que o quinto item da pauta: “Apresentação dos trabalhos de EA da R3 Animal” será 46 

transferido para a próxima reunião tendo em vista a impossibilidade das representantes da entidade 47 

R3 Animal comparecerem na reunião de hoje. Em continuidade a pauta, Eduardo passou ao último 48 

item: Assuntos gerais. Eduardo informou sobre o evento que acontecerá nos dias  30 de novembro, 49 

01e 02 de dezembro, 1º Seminário de Educação Ambiental  do Parque Estadual da Serra do 50 

Tabuleiro e 14º Seminário  de Educação Ambiental do GTEA RH 08, local: Centro de visitantes do 51 

Parque Estadual da Serra do Tabuleiro, horário: 09h30 às 17h. Programação e inscrições disponíveis 52 

no site do evento https://sites.google.com/view/seminarioeduambientalpaestgtea/p%C3%A1gina-53 

inicial. Ninguém mais fez uso da palavra. Nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a 54 

presença de todos e encerrou a reunião às 15:55. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, 55 

Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos 56 

membros para todos os efeitos legais. 57 
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